

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO		EURO		BOLÍVAR FUERTE		UVR		DTF	USURA	CAFÉ	PETRÓLEO	ORO (GR)
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY (NOV.)	HOY (LIBRA)	(BRENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)
\$3.807,13	\$3.763,82	\$3.573	\$3.628	\$4.462,33	\$4.462,00	N.D.	N.D.	\$275,15	\$275,18	2,01%	26,76%	US\$1,51	US \$40,7	\$213.975,67

Se reactiva el crédito en todas las regiones

El valor de los créditos otorgados en abril pasó de \$5 billones a \$9,8 billones en agosto. Solicitudes también crecen.

HERMES FIGUEROA ALCÁZAR
EL UNIVERSAL

En medio de la pandemia los colombianos salieron a buscar créditos para aliviar los impactos de la emergencia sanitaria.

Entre abril y agosto de este año se reporta un crecimiento en las operaciones crediticias en el país, del orden del 95%, en el valor de las operaciones de crédito de personas naturales, las cuales pasaron de \$5 billones a \$9,8 billones, de acuerdo con el más reciente informe de Indicadores de Crédito de Datacrédito Experian revelado ayer.

Por regiones, en general todas mostraron un crecimiento en el periodo, siendo el Eje Cafetero y Antioquia la que más creció con un 80%; mientras que la Región Caribe lo hizo en un 57%.

Mujeres y jóvenes, dos grupos afectados considerablemente a comienzos de la pandemia, y personas de estrato 1 y con menores ingresos,

fueron quienes más crecieron en cuanto a solicitudes de crédito, son otras de las conclusiones del estudio.

El número de operaciones de crédito, que registró su punto más bajo en abril con cerca de 1.009.000, retomó su comportamiento para finales de agosto en donde se registraron en total cerca de 1.602.000 operaciones, aumentando en 4 meses un total de 59%. No obstante, este sigue siendo un número menor a la cantidad de operaciones registradas en el 2019 y al mes de febrero de 2020, el de mejor comportamiento previo a la pandemia, con cerca de 2.800.000 operaciones, señaló el profesor Santiago Rodríguez, de la Universidad de los Andes, quien presentó el informe.

Por estratos, el 1 muestra un crecimiento del 77% en las operaciones de crédito; mientras que el 5 y 6 lo hace al 65%, el 2 y 3 en un 58%, y el que menos creció fue en el estrato 4, con el 40%.

“Hay una reactivación



Tarjetas de crédito, el producto financiero que mayor crecimiento mostró en el periodo abril-agosto en Colombia. // CORTESÍA

Tipos de productos

Los tipos de producto de mayor crecimiento fueron las tarjetas de crédito con un 240%, con una muy buena respuesta del sector financiero, la cartera hipotecaria con el 196% y el microcrédito con el 177%. Estos altos crecimientos pueden estar relacionados con que fueron precisamente los mismos productos los que presentaron un mayor decrecimiento a partir de marzo, y que con el paso del tiempo lograron aumentar en número, indica el informe de Datacrédito Experian, presentado ayer en modo virtual.

considerable del crédito hasta el mes de julio con una ligera variación en el mes de agosto, con un incremento muy importante tanto en el número de operaciones como en su valor”, comenta el catedrático.

Es importante notar que, para finales de agosto,

la cartera de crédito de consumo aumentó en un 40%, y esta suele ser más activa versus la comercial (que creció un 141%), la de microcrédito (que creció en un 171%) o la hipotecaria (que creció en un 198%). En esta última, se multiplicó por tres el número de créditos otorgados para vi-

57%

crecieron las operaciones de crédito en la Costa Caribe colombiana entre abril y agosto.

vienda en una ventana de 4 meses. Esto demuestra también cómo las personas hicieron una redistribución en el gasto, y cómo el microcrédito, usualmente destinado a pequeños negocios, también permite entender una nueva reacción frente a la situación del país, señala el informe.

BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio
Bancolombia	\$ 25.180
Bogotá	\$ 70.000
Cemargos	\$ 4.594
Celsia	\$ 4.335
Ecopetrol	\$ 1.850
Éxito	\$ 10.720
ETB	\$ 200
ISA	\$ 21.100
PFAVH	\$ 142
Terpel	\$ 7.715

Monto transado ayer: \$68.922 millones.

Nº de operaciones: 2.288

Acción más valorizada: MINEROS. Creció 5,72%. P. de cierre: \$3.880.

Acción más depreciada: ENKA. Decreció 2,15%. P. de cierre: \$7,29.

INDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.163,03
Dow Jones	28.390,18
Nasdaq	11.890,95
Standard & Poor's	3.510,45

ECONOTAS

Posesión de cónsul

Hoy, a las 12 de día, se posesiona ante funcionarios de la Embajada de España en Colombia, el nuevo cónsul Honorario de España en Cartagena, Celso Luis Fernández Hoyos. Es licenciado en Derecho en la Universidad Complutense de Madrid y CEO de Faranda Hotels & Resorts. El acto será en el Hotel Caribe.

Prueban planta

La nueva planta de acero de Ternium en Colombia, que se construyó en Palmar de Varela (Atlántico), realizó con éxito la primera fase de pruebas de producción. Esas instalaciones tendrán una capacidad de 740 mil toneladas anuales de barras de acero y rollos compactos. Inversión: \$270 mil millones.

Código compartido

Las aerolíneas GOL y Avianca ampliaron su acuerdo de código compartido, que se extiende a las otras compañías que hacen parte de Avianca Holdings, y que permite que los clientes de las dos empresas puedan acceder a más beneficios como son viajar en conexión con un solo pasaje, entre otros.

Anticipan la prima

El Grupo Éxito anunció que anticipará el pago de la prima de fin de año a sus cerca de 35 mil empleados en el país durante el mes de noviembre, como una manera de generar mayor capacidad económica y bienestar para sus colaboradores y sus familias, anunció el presidente de ese grupo, Carlos Mario Giraldo.

En Colfondos

La ingeniera industrial de la Universidad de Los Andes y MBA de la Universidad de Georgetown, Marcela Giraldo García, fue designada por la Junta Directiva de la Administradora de Fondos de Pensiones y Cesantías Colfondos como nueva presidente de la compañía, a partir del 8 de diciembre próximo. Reemplaza a Alain Foucrier Viana.



Inauguran Parque Solar Bayunca 1

El presidente de la República, Iván Duque Márquez, presidirá el martes próximo la ceremonia de inauguración del Parque Solar Bayunca 1. Esa infraestructura consta de 9.810 paneles solares, que generan 7.1 gigavatios hora-año, capaz de suplir las necesidades de energía de más de cuatro mil hogares. // AROLD MESTRE - EL UNIVERSAL

IPC DE CARTAGENA

Salud y alimentos, grupos de mayores variaciones de precios

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

En octubre el Índice de Precios al Consumidor (IPC) de Cartagena se situó en -0,22%, superior al promedio nacional que en ese mes fue de -0,06%, reveló el Dane.

Aún así, en lo que va del año la inflación en la ciudad acumula un 0,58%, siendo los grupos con mayores variaciones de precios Salud (6,06%) y Alimentos y bebi-

das no alcohólicas, 2,40%.

Llama la atención el comportamiento del transporte interdepartamental que en Cartagena tuvo una variación del 23,11%.

Los datos nacionales entregados indican que en octubre de 2020 la variación mensual del IPC fue -0,06%, la variación año corrido fue 1,38% y la anual 1,75%.

El comportamiento mensual del IPC total en octubre se explicó principalmente por la variación

mensual de las divisiones Educación y Alimentos y bebidas no alcohólicas. Las menores variaciones se presentaron en las divisiones Educación (-2,48%) y Alimentos y bebidas no alcohólicas (-0,32%).

Por ciudades, las mayores inflaciones se presentaron en Neiva (0,29%), Popayán (0,25%) y Riohacha (0,23%). Las menores variaciones en Ibagué (-0,39%), Montería (-0,37%) y Pasto (-0,34%).



Las variaciones de precios del grupo de Salud son las que acumulan el mayor peso en el IPC de Cartagena. // CORTESÍA